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Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 17 LUGLIO 2024 

 

Il Comitato Esecutivo, con la sola astensione del Vice Presidente poiché assente 

nella seduta in oggetto, approva il verbale del 17 luglio 2024. 

[del. 1] 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente avvia i lavori dell’Esecutivo con l’assenza del membro Tomassini e 

introduce il Segretario di Stato all’Industria e Sport, Rossano FABBRI, rallegrandosi della sua 

presenza in questa prima seduta dopo il suo insediamento avvenuto alla vigila della partenza per 

Parigi, accompagnato per l’occasione dal Segretario Particolare Elia ROSSI e dal Funzionario 

Federico VALENTINI. 

Prima di lasciare la parola al Segretario di Stato, ricorda come l’Esecutivo sia 

giunto pressoché al termine del ciclo olimpico. Infatti, a seguito della celebrazione della XXIII 

Olimpiade, le 34 Federazioni si appresteranno a rinnovare le cariche direttive entro il 31 gennaio 

2025 e quindi a eleggere il nuovo Comitato Esecutivo del CONS.  

Nell’augurare un proficuo lavoro al nuovo referente del Governo con delega allo 

Sport conferma la propria completa disponibilità personale e dei presenti - fino al termine del 

mandato - a supportare la Segretaria di Stato con informazioni, suggerimenti e ipotesi di lavoro visti 

gli argomenti e le problematiche sul tavolo. Quanto prima saranno affrontate alcune tematiche 

molto rilevanti e sensibili per il mondo sportivo, quali la riforma della legge e la revisione della 

gestione e manutenzione impianti, ritenendo che prima se ne sortiranno gli effetti e più elevati 

saranno i risultati e i benefici per il movimento. 

Il Presidente confermando la propria volontà di lasciare l’incarico alla guida del 

CONS dopo tre mandati, afferma che il Comitato Olimpico e il proprio modello organizzativo è 

giunto alla fine di un percorso e che necessita di una maggiore autonomia gestionale, ritenendo 

altresì che debba esserci un ricambio per affrontare le nuove sfide. 

Riferisce che dal suo insediamento (Marzo 2013) ha dovuto affrontare da un lato 

una notevole diminuzione delle devoluzioni pubbliche e dall’altro il susseguirsi di eventi e sfide 

impattanti.  

L’organizzazione del 34° Seminario EOC e del Olympic Solidarity Forum del 

CIO a San Marino nel 2013, con la partecipazione di tutti i NOC Europei e non solo; la riforma 

della Legge sullo Sport del 2015; l’organizzazione dei Giochi dei Piccoli Stati - San Marino 2017; 

l’accorpamento del Multieventi al CONS nel 2018; la gestione e l’impatto della pandemia nel 2020 

che hanno messo a dura prova la struttura, che nel corso di questi 12 anni ha visto assottigliarsi le 

risorse destinate allo sport di circa il 33% e accollarsi il costo dello Sport Domus che da solo ha 

richiesto oltre un milione l’anno per la sua conduzione.  

Nonostante tutte le sfide affrontate, il Presidente ha sottolineato che si è cercato 

di gestire gli impianti e lo sport nel modo più razionale possibile. Ciò si è reso possibile da un lato 

riducendo senza sostituzioni il personale del CONS addetto agli impianti e dall’altro in sinergia con 

le Federazioni che, rispondendo all’appello dell’Esecutivo, si sono fatte carico di condurre e di 

gestire in forma delegata parte delle strutture sportive a San Marino.  

A oggi si è giunti a un punto critico di non ritorno e servono nuove regole 

d’ingaggio per governare gli impianti e soprattutto assicurare modalità più snelle per provvedere 

alla conduzione e alla manutenzione degli stessi, sganciandosi dalle dinamiche della Pubblica 

Amministrazione. Per questo motivo auspica dalla Segreteria di Stato allo Sport indicazioni e 

risposte per proseguire il percorso di rinnovamento del CONS e per consentire allo sport 

sammarinese di stare al passo con i tempi.  
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente ricorda al Segretario di Stato come il patrimonio immobiliare – 

eccetto il calcio che ha potuto migliorare le strutture grazie ai rilevanti contributi concessi a fondo 

perduto dagli organismi internazionali - non vede nulla di nuovo da quasi vent’anni.  

Un altro tema è rappresentato dalle manutenzioni straordinarie che richiedono un 

contatto costante con la Segreteria di Stato al Territorio e ai Lavori Pubblici.  

Il CONS annovera oltre trenta strutture sportive pubbliche e l’obsolescenza degli 

impianti si fa sentire. Sono necessari interventi ingenti. La legge affida allo Stato le manutenzione 

straordinaria degli impianti. L’AASLP, l’Azienda di Stato deputata, stante l’onere di occuparsi di 

tutto il patrimonio statale, ha difficoltà nel provvedere agli interventi in tempi ragionevoli. Nel 

contempo il CONS, in relazione a risparmi di gestione, ha cercato di sopperire a interventi di 

manutenzione solo parzialmente per tamponare i numerosi guasti e riparazioni non più differibili, 

per non rischiare la chiusura degli impianti. 

Nonostante tutto, il Relatore è orgoglioso del movimento sportivo che ha visto, 

sotto la sua guida, conquistare oltre 110 medaglie tra Olimpiadi, Giochi Europei, Giochi del 

Mediterraneo e dei Piccoli Stati, aggiungendo i diversi titoli mondiali e continentali nelle singole 

specialità. Tutto ciò a testimonianza della competitività raggiunta con notevoli sforzi e sacrifici non 

solo degli atleti ma anche dei dirigenti sportivi che si dedicano con spirito volontaristico al 

movimento. 

Lascia la parola al Segretario di Stato, Rossano FABBRI, che ringrazia di poter 

presenziare con grande piacere a questa seduta dell’Esecutivo. Reputa importante in questa fase del 

suo nuovo incarico l’ascolto delle varie istanze e di comprendere quanto gravita attorno allo sport. 

Conferma di aver già ricevuto diverse sollecitazioni, che in prevalenza si riassumono in quanto 

illustrato dal Presidente. Dichiara che è orgoglioso di tutti gli sportivi, indipendentemente dalle 

discipline che permettono di poter cogliere soddisfazioni nel dedicarsi e conseguire i risultati per 

rendersi persone migliori nella società. 

Ritiene importante che avvenga una rivoluzione nella mentalità della società, 

ovvero che lo sport possa trovare la centralità, dato che la pratica sportiva tocca tutti gli aspetti della 

vita sociale e può essere uno strumento per il benessere fisico oltre che mentale. Afferma che si 

parte dalla stessa posizione e che tutti, dalla propria Segreteria di Stato al Governo che lui 

rappresenta nell’occasione, il Comitato Olimpico, le Federazioni e le Associazioni affiliate devono 

fare la propria parte affinché sia reso accessibile lo sport a quante più persone possibili. 

Evidenzia che al momento il Governo non si è pronunciato sugli obiettivi da 

perseguire ed è consapevole che alcune discipline sportive siano meno favorite rispetto ad altre, così 

come evidenzia che c’è molto da lavorare affinché nuove strutture siano messe a disposizione dello 

sport, soprattutto rispetto a quanti non hanno modo di praticare la propria disciplina o la praticano 

con grande difficoltà logistica. 

L’impegno del Congresso dev’essere corale e a questo riguardo è consapevole che 

occorre investire risorse adeguate. Lo sport è un mezzo formidabile per presentare la Repubblica di 

San Marino al mondo. Quindi, ogni investimento in questa direzione è ben speso per arricchire la 

società e il sistema Paese che ha bisogno di visibilità, oltre a tenere lontano i giovani da deviazioni 

mantenendoli in un ambiente sano, fonte di educazione e di buoni principi.  
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Segretario di Stato dichiara che non conosce nel dettaglio ogni risvolto della 

situazione del CONS e delle forti riduzioni che l’Organizzazione ha dovuto affrontare in questi 

anni, ma è conscio che lo Stato dedica solo una parte minore dei fondi disponibili alle grandi 

manifestazioni che portano lustro alla Repubblica. Dichiara di non avere direttive da trasmettere, 

reputando opportuno ascoltare in questa fase tutti i portatori d’interesse. Varie Federazioni hanno 

già chiesto un incontro, come pure le Associazioni sportive. Prevede un notevole impegno, pur 

rappresentando che Industria, Commercio e Artigianato lo tengono molto occupato e l’abbinamento 

con lo sport rappresenta forse un’unicità nel mondo che può portare grandi benefici reciproci. Si 

dichiara al contempo onorato di occuparsi di questa delega ed è pronto alla sfida che l’attende anche 

nel breve periodo. 

Replica il Presidente che ringrazia per l’intervenuto rinnovando la disponibilità 

del CONS per ogni evenienza. Coglie l’occasione per fare accennare alle modifiche che la struttura 

ha subito in questi ultimi vent’anni, citando come esempio il numero dei dipendenti salariati 

distaccati al CONS, che nel 2001 annoverava 64 unità e adesso non oltre 19.  

Il contributo dello Stato al CONS risulta oggi il medesimo devoluto nel 2012. 

L’Ente ha comunque saputo adattarsi alle avversità e nonostante l’assorbimento in toto del 

Multieventi, è riuscito a fronteggiare i tagli limitando al minimo la riduzione dei contributi alle 

Federazioni, sebbene gli sport siano cresciuti, il calendario gare si sia reso più fitto e il livello 

agonistico cresciuto all’inverosimile. Per questo motivo rammenta che, per progredire e migliorare, 

occorre poter svolgere le proprie attività come le altre realtà. Rivendica una maggior autonomia in 

campo sportivo perché una struttura troppo ingessata sul modello pubblico rischia di non consentire 

di ottenere il meglio secondo i principi di meritocrazia. Cita come esempio il fatto che ogni scelta 

professionale sia in ambito sportivo, della comunicazione o di progetti tecnici specifici, deve 

obbligatoriamente passare preventivamente dal gradimento del Congresso di Stato, pur essendo il 

CONS dotato di autonomia finanziaria. Tuttavia, nonostante la disponibilità di fondi internazionali, 

il Comitato non può compiere scelte in piena autonomia, il che non significa voler andare contro le 

direttive politiche ma semplicemente poter scegliere in autonomia con quali strumenti raggiungere 

gli obiettivi prefissati. Una struttura agile come il CONS deve poter agire in maniera flessibile per 

poter rispondere alle esigenze di gestione con rapidità ed efficacia. 

Afferma che non è più possibile gestire gli impianti sportivi con i soli salariati 

dell’AASLP. Serve personale qualificato in grado di utilizzare al meglio la tecnologia. Conclude 

che il tema rivendicato dell’autonomia dello sport serve per razionalizzare l’organizzazione e i 

costi, ottimizzando i ricavi che si possono percepire.  

Il Segretario di Stato ringrazia per l’ampia e attenta esposizione e dopo la 

richiesta di ricevere tutta la documentazione inviata in questi anni all’AASLP in merito agli 

interventi di manutenzione, accoglie la richiesta del Presidente di verificare l’opportunità di 

approntare un incontro congiunto con il collega della Segreteria di Stato al Territorio e ai rapporti 

con l’AASLP, per approfondire e definire le priorità d’intervento a livello di manutenzioni 

straordinari negli impianti più critici.  

Terminato l’intervento, passa a presentare ai presenti i propri collaboratori al 

seguito per poi congedarsi per impegni precedentemente assunti. 
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Il Presidente propone di modificare l’ordine degli argomenti posti all’o.d.g. 

interrompendo il comma 2, Comunicazioni e di procedere speditamente alle varie pratiche 

amministrative, affrontando nell’ordine la Proposta di Assestamento di Bilancio 2024 (comma 4), il 

Bilancio di Previsione 2025 e Pluriennale 2025-26-27 (comma 5), le Autorizzazioni, Approvazione 

e Ratifica Spese (comma 6) e i vari punti da affrontare nel Programma di Politica Sportiva – 

Impianti, di cui al comma 7. 

Il Comitato Esecutivo concorda. 
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Comma 4) PROPOSTA ASSESTAMENTO BILANCIO CONS 2024 

 

Viene data lettura della nota prot. n. 2964 contenente la proposta di variazione al 

Bilancio di Previsione CONS 2024, nel rispetto dell’art. 5 del vigente Regolamento amministrativo. 

Nell’evidenziare la situazione relativa all’andamento dell’esercizio corrente, vengono riportati i 

capitoli per i quali è necessario procedere a variazioni in aumento, in uscita e in entrata, per un totale 

di € 200.000, elevando il precedente importo di € 6.190.000 (al netto delle partite di giro) a € 

6.390.000, mantenendo inalterato l’equilibrio di bilancio.  Le maggiori spese da sostenere saranno 

coperte integralmente dalle maggiori entrate autonome dell’Ente, senza fare ricorso a ulteriori 

contributi pubblici. Le variazioni in aumento nei capitoli in uscite sono le seguenti:  

Cap. Descrizione 2024 Aumento Assestato 

1-3-660 Gestione parco automezzi 32.000  5.000  37.000  

1-4-750 Spese per manifestazioni sportive e iniziative promozionali 30.000  5.000  35.000  

1-4-760 Spese per premiazioni e riconoscimenti speciali 28.000  22.000  50.000  

1-4-812 Assicurazioni RCT e infortuni tesserati 125.000  40.000  165.000  
1-5-840 Piscina 70.000  5.000  75.000  

1-5-841 Palestre Scuole 26.000 8.000 34.000 

1-5-855 Tensostruttura CONSUMS Arena (Montecchio) 20.000  50.000  70.000  

1-5-930 Materiale e provviste per tutti gli impianti sportivi 10.000  6.000  16.000  

1-5-960 Acqua per tutti gli impianti sportivi 110.000  5.000  115.000  

1-5-1000 Assicurazioni per impianti sportivi 8.000  4.000  12.000  

2-8-1162 Preparazione giuochi piccoli stati (GSSE) 0 50.000 50.000 

Tra le principali cause di aumento si annoverano quelle relativi ai costi e alle 

condizioni di fornitura di beni e servizi, e la necessità di aumentare lo stanziamento previsto per 

“Sportinfiera” e “Sportinsieme Awards” sia per la copertura dei costi organizzativi dei due eventi e 

sia per coprire parte degli oneri dei premi riconosciuti agli atleti distintisi nell’anno. Infine, in 

conseguenza dei termini anticipati d’iscrizione delle squadre ai Giochi dei Piccoli Stati di Andorra a 

novembre 2024, si è dovuto provvedere ad assicurare la necessaria copertura economica all’atto 

dell’iscrizione. Le variazioni in aumento nei capitoli in Entrate sono le seguenti: 

Cap. Descrizione 2024 Aumento Assestato 

100 Contributi straord. da sovvenzioni di Organismi Internazionali 300.000  190.000  490.000 

290 Varie 0 10.000  10.000  

Per quanto riguarda le entrate, il Relatore riferisce che sono già stati eseguiti 

accertamenti per importi superiori alla previsione, per contributi dagli organismi internazionali per un 

valore di oltre € 135.000. Giungeranno, inoltre, contributi integrativi per Parigi 2024 che saranno 

accreditati prima dell’anno, nonché ulteriori fondi del TOP Program del CIO, pari a € 55.000.  

Sono già stati, poi, accertati su capitolo in entrata “Varie” € 10.000 derivanti da 

introiti non previsti per rimborsi spese delle utenze dei contratti di concessione e affitto delle attività 

commerciali negli impianti sportivi. 

Il Comitato Esecutivo al termine della relazione e dopo alcune osservazioni su 

specifiche poste di Bilancio, approva la proposta di variazione al Bilancio di Previsione 2024 così 

come approntato e posto agli atti. In considerazione dell’esiguità dei termini di presentazione 

richiesto dalle Autorità competenti, che non consentono una convocazione dell’Assemblea entro 

breve tempo, il Bilancio assestato, così approvato, sarà sottoposto alla ratifica del Consiglio 

Nazionale ai sensi dell’art. 19, comma 1, lettera i) della Legge n. 149/2015. [del. 2] 
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Comma 5) BILANCIO DI PREVISIONE CONS 2025 E PLURIENNALE 

2025-2026-2027  

 

Il Presidente informa di aver discusso e ipotizzato le linee guida per la 

formazione del Bilancio di Previsione 2025 e del Triennale 2025-2026-2027 con il Referente 

dell’Ufficio Amministrazione, unitamente al Segretario Generale. 

Nell’incontro si è giunti alla conclusione di voler proporre di mantenere invariato 

il fabbisogno pubblico 2025, come indicato nel Bilancio Pluriennale 2024-2025-2026, con un 

contributo ordinario dello Stato, pari a € 5.270.000, di cui € 5.150.000 contributi ordinari e 

€120.000 per contributo dello Stato per gli investimenti, destinato alle spese in conto capitale. 

Viene proposto di inserire un nuovo capitolo nel Titolo 4 Entrate, Rubrica 4 (conto 

capitale) da denominare “Entrate proprie per investimenti”. Su tale capitolo saranno registrate le 

entrate derivanti da contributi specifici, come per esempio quelli da parte del CIO destinati 

all’acquisto di beni strumentali. 

Alla luce delle attività e competizioni sportive in programma, e non solo, si rende 

necessario apportare anche alcune variazioni alla distribuzione interna dei capitoli della rubrica, 

mantenendo comunque una linea di continuità con il consuntivo 2023 e la proiezione 2024, tenuto 

conto anche dell’assestamento al Bilancio appena approvato.  

In particolare, il Presidente propone di adeguare - tenuto conto degli importi 

stanziati negli esercizi finanziari dell’ultimo decennio - il supporto alle Federazioni sportive con il 

cap. 1040 “Contributo Ordinario alle Federazioni sportive” da € 720.000 a € 800.000, mantenendo 

comunque invariati i capitoli 1050 e 1060 (contributo manifestazioni e straordinari). 

In merito alle spese, le principali variazioni che sottopone all’attenzione 

dell’Esecutivo sono quelle per calibrare, in diminuzione se del caso, il costo del personale salariato 

in considerazione della progressiva riduzione del personale, le cui prestazioni saranno sostituite da 

servizi esternalizzati, aumentando gli oneri sui relativi capitoli di pertinenza.  

Si rende necessario rafforzare i capitoli relativi alle partecipazioni agonistiche, in 

particolare permessi e i distacchi e la partecipazione ai prossimi Giochi dei Piccoli Stati d’Europa in 

considerazione dell’implementazione del programma sportivo che vedrà un aumento delle spese di 

partecipazione, essendo previste nuove gare nel programma (tiro a volo e nuoto artistico). 

Termina il suo riferimento chiedendo all’Ufficio Amministrazione e alla 

Segreteria Generale di voler effettuare un’ulteriore verifica della previsione delle sovvenzioni da 

parte del CIO e/o Solidarietà Olimpica, alla luce del piano quadriennale appena ricevuto per il ciclo 

olimpico 2025-2028, che sarà presentato dettagliatamente, in occasione del Seminario EOC di fine 

settembre a tutti i Comitati Olimpici europei. 

Il Comitato Esecutivo dopo aver analizzato le varie poste di Bilancio 2025, 

concorda e approva le linee di guida esposte dal Presidente e da mandato agli Uffici di predisporre 

il Bilancio di Previsione 2025 e il Bilancio Triennale 2025-2026-2027 per il vaglio finale del 

Comitato Esecutivo prima e per la formale approvazione del Consiglio Nazionale, in ottemperanza 

a quanto disposto dalla Direzione della Finanza Pubblica, con nota prot. n. 71188 del 23 luglio u.s. 

della Direzione della Finanza Pubblica e che ne prevede la trasmissione entro il 30 settembre 2024. 

[del. 3] 
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Il Segretario Generale riferisce che in data odierna erano in scadenza i termini 

per la presentazione delle offerte da parte delle Compagnie Assicurative riguardo tutte le polizze del 

CONS. Nell’anticipare che l’esito dell’appalto sarà noto solo domani mattina in sessione pubblica e 

con l’apertura delle T-notice (posta elettronica certificata), informa che è giunta nei tempi previsti 

un solo riscontro formale all’invito. 

 

Il Relatore rende noto che il salariato Claudio MURACCINI, distaccato al CONS 

e impiegato alla Piscina dei Tavolucci, coinvolto nelle indagini della Magistratura per l’incidente 

del 29 novembre 2022, ha presentato formale richiesta di rimborso della parcella legale inerente la 

propria difesa nel procedimento che l’ha visto assolto. 

Il Comitato Esecutivo in conformità a quanto deliberato nella seduta del 30 

gennaio 2024, autorizza il rimborso e pertanto il pagamento della somma dovuta al dipendente, 

come da onorario del legale individuato dallo stesso vista la parcella presentata.  

[del. 4]  

Con riferimento alla nota Prot. 2901 inviata all’Ufficio Approvvigionamenti in 

data 13 c.m. riguardo l’inserimento dei servizi di pulizie per le varie palestre distinti in lotti, come 

da proposta visionata dall’Esecutivo nella precedente seduta, il Relatore riferisce di aver ricevuto 

dalla Centrale Acquisti una stima ipotetica del valore dei lotti della nuova gara di appalto 

pluriennale. Si evidenzia un importo importante. 

Nel prendere atto degli sviluppi della predisposizione del bando di gara finale 

sull’appalto dei servizi di pulizia esternalizzati, il Comitato Esecutivo al fine di ridimensionare 

l’impegno economico presunto a carico dell’Ente, dà mandato all’Ufficio di riformulare i lotti 

eliminando i servizi di pulizie delle palestre scolastiche meno utilizzate.  

[del. 5] 

Il Segretario Generale riporta una nota del Presidente del NADO San Marino, il 

quale a fronte della necessità di provvedere a un maggior numero di test sollecitati, in particolare da 

una Federazione sportiva, avanza la richiesta di destinare ulteriori fondi, che tuttavia saranno 

compensati dal contributo richiesto che la stessa verserà all’Ente, per sopperire agli oneri di spesa. 

Il Comitato Esecutivo preso atto della nota posta agli atti e dell’entità della 

somma richiesta pari a € 5000, approva l’aumento dell’impegno di spesa n. 359 deliberato in data 

11 gennaio 2024 dell’importo di € 5.000. Autorizza uno storno interno di bilancio di pari importo 

sul cap. 813 "Spese per Comitato Antidoping NADO" dal cap. 780 "Collaborazioni, consulenze e 

spese legali".  

[del. 6] 

Il Segretario Generale riferisce che sono giunte da parte delle Federazioni 

Sportive alcune istanze per integrare o modificare la destinazione d’uso di contributi straordinari 

per la partecipazione a manifestazioni nella corrente stagione agonistica, come segue: 
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ATTIVITA’ SUBACQUEE 

La FSAS, come già anticipato nella seduta del 27 giugno scorso, aveva richiesto 

un contributo straordinario non programmato per partecipare alla “Target Shooting World Cup” in 

Tunisia nel mese di ottobre 2024. A fronte di un budget di spesa complessivo di oltre € 6.000, la CT 

aveva espresso parere favorevole alla partecipazione di tre atleti e un tecnico. Tuttavia, l’Esecutivo 

aveva sospeso la deliberazione in attesa di verificare la disponibilità finanziaria dopo l’analisi 

complessiva del primo semestre. In data 25 agosto la FSAS ha comunicato che la SWISS OPEN 

NUOTO PINNATO prevista in Svizzera nel mese di dicembre è stata annullata, per cui richiede la 

possibilità di spostare il contributo straordinario in favore del Target Shooting World Cup. 

Il Comitato Esecutivo sentiti i riferimenti, autorizza il cambio d’uso del 

contributo di € 1.500, così come richiesto dalla Federazione.  

[del. 7] 

ARTI MARZIALI 

La FESAM chiede la sostituzione della gara Open di Sardegna, ove è stato 

previsto un contributo straordinario, con i XXX Campionati del Mediterraneo di Karate a Olbia, e 

di sostituire la partecipazione al Venice Youth League di Dicembre con il Campionato Mondiale 

WKF Cadet Junior &U21.  

La Commissione Tecnica esprime parere favorevole alla sostituzione dell’Open di 

Sardegna (€ 500) con Campionati del Mediterraneo di Karate a Olbia, ma non concorda con la 

richiesta di sostituire il Venice Youth League con il Campionato Mondiale WKF poiché la 

partecipazione è già sovvenzionata nei progetti di Sviluppo degli atleti Gaidella, Santi e Vincenti. 

In riferimento alla richiesta della disciplina Taekwondo della Federazione Arti 

Marziali, la CT esprime parere favorevole alla sostituzione delle competizioni “OPEN SOFIA” (€ 

500) da sostituire con Torneo di TIRANA e l’OPEN della LETTONIA (€ 500) con i Campionati 

Europei Cadetti a Tirana a novembre. 

Il Comitato Esecutivo delibera favorevolmente ma limitatamente al cambio 

richiesto per i Campionati del Mediterraneo a Olbia per quanto riguarda il Karate e accorda i cambi 

così come richiesti per le attività del Taekwondo.  

[del. 8] 

BASEBALL-SOFTBALL 

La FSBS nell’annunciare una serie di rinunce di partecipazione a competizioni 

sovvenzionate con contributi CONS, quali i Tornei Internazionali di Sala Baganza, Due Torri Under 

15 e Under 18 e l’European Cup 2024, chiede il cambio destinazione dei contributi dai Torneo 

Internazionale Sala Baganza U15 e U18 ai Tornei U12 di Spadarolo e Cupramontana. 

Il Comitato Esecutivo non accoglie la richiesta poiché non sono manifestazioni a 

carattere internazionale, come previsto e richiesto dai Criteri per l’erogazione dei contributi alle 

Federazioni Sportiva. 

[del. 9] 



 
 

Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 

Seduta del Comitato Esecutivo Pagina n° 13 

 

in data  28 agosto 2024  Delibera n. 10-11 
 

Comma 6) AUTORIZZAZZIONI, APPROVAZIONE E RATIFICA SPESE 

 

TENNISTAVOLO 

La FSTT avanza richiesta di sostituzione della destinazione d’uso del contributo 

straordinario per gli atleti juniores nazionali e una integrazione al Progetto di Sviluppo Sportivo per 

l’atleta Mattias MONGIUSTI.  

Nel particolare, viene proposto di sostituire due partecipazioni a manifestazioni 

sportive con un contributo straordinario assegnato per la WTT Junior in Slovenia (€ 1.450) e la 

WTT Youth Contender in Italia (€ 1.350) con le tre competizioni già svolte a Linz, Malmo e 

Olomuc. Riguardo al Progetto di Sviluppo Sportivo di MONGIUSTI, lo stage previsto in Francia 

non sarà più organizzato, quindi l’importo stanziato sarà utilizzato per partecipare agli Open di 

Finlandia, in sostituzione al WTT Stoccolma. Tuttavia, pur essendo il pongista inserito, ad inizio 

anno, nella lista dei probabili olimpici candidati per ottenere una carta d’invito alle Olimpiadi, per 

una mera deprecabile svista, la partecipazione all’European Olympic Singles Qualification a 

Sarajevo non erano stata inserita nei conteggi degli stanziamenti e nel contratto del Progetto. 

La FSTT sollecita perciò l’ottenimento di un contributo straordinario integrativo a 

fronte della sua avvenuta partecipazione - obbligatoria ai fini della qualificazioni - a fronte di una 

spesa complessiva sostenuta per la sua partecipazione e quantificata in € 3.676,94. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento, non accorda il cambio d’uso per il 

contributo straordinario nei termini proposti ma approva un contributo integrativo ai Progetti di 

Sviluppo Sportivo per l’atleta MONGIUSTI pari a € 3.000 da imputarsi sul cap. 1062 “Contributi 

per la specializzazione agonistica e i progetti di sviluppo sportivo”.   

Il membro Stefano Piva si astiene dalla deliberazione. 

[del. 10] 

Sempre in argomento di Progetti di Sviluppo Sportivo, il Segretario Generale 

riferisce che per gli Atleti d’Interesse Nazionale e i Probabili Olimpici, beneficiari di un’indennità 

economica, lo stanziamento 2024 era stato previsto e deliberato fino al 30 settembre 2024, a 

eccezione della disciplina specialità raffa-bocce.  

Interpella quindi l’Esecutivo per le direttive circa l’eventuale prolungamento fino 

al 31 dicembre 2024, avvisando altresì che il distacco amministrativo della tiratrice Alessandra 

PERILLI ha termine il 31 agosto prossimo e di aver concordato con l’atleta la ripresa della 

professione lavorativa in Polizia Civile per tutta la prossima stagione invernale, accordandole di 

volta in volta e in caso di necessità i distacchi sportivi eventualmente richiesti. 

Il Comitato Esecutivo resta in attesa di conoscere il resoconto dei Progetti di 

Sviluppo Sportivo di tutti gli atleti e delibererà conseguentemente, in continuità riguardo alle 

indennità economiche, con la presentazione dei nuovi PSS per la prossima stagione agonistica.  

[del. 11] 
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Infine, il Relatore distribuisce un prospetto elaborato dall’Ufficio Sportivo con il 

supporto della Commissione Tecnica, in esito all’indagine effettuata consultando le Federazioni, e 

relativo alle partecipazioni agonistiche ad oggi confermate o meno, cui sono destinate contributi 

straordinari per la corrente stagione. Alla luce delle comunicazioni pervenute e verifiche effettuate, 

vengono evidenziate gli importi che non saranno richiesti e pertanto si possono rendere disponibili 

per altri progetti e/o iniziative come segue: 

ARTI MARZIALI 

Rinuncia a contributi straordinari – diminuzione impegno di spesa n. 137 per € 500 

 

BASEBALL-SOFTBALL 

Rinuncia a contributi straordinari – diminuzione impegno di spesa n. 140 per € 7.500 

 

PALLACANESTRO 

Rinuncia a contributi straordinari – diminuzione impegno di spesa n. 152 per € 4.500 

 

PESI 

Rinuncia a contributi straordinari – diminuzione impegno di spesa n. 155 per € 1.000 

 

ROLLER SPORTS 

Rinuncia a contributi straordinari – diminuzione impegno di spesa n. 156 per € 400 

 

RUGBY 

Rinuncia a contributi straordinari – diminuzione impegno di spesa n. 157 per € 4.000 

Il Comitato Esecutivo prende atto e autorizza la diminuzione degli specifici 

impegni per ogni Federazione sportiva interessata, per un totale di € 17.900, come riportato nel 

dettaglio nel prospetto posto agli atti della seduta. 

[del. 12] 
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Il Responsabile Nicoletta Corbelli aggiorna l’Esecutivo in merito alla risposta da 

inviare alla Barchemicals a seguito della nota Prot. n. 2658 del 17 luglio 24 e del mandato affidato 

all’Ufficio nella seduta precedente. Comunica che il testo proposto dalla BARCHEMICALS S.r.l. è 

stato visionato dall’RSPP del CONS, il quale ha confermato la validità delle osservazioni alla bozza 

fornite dal Responsabile Tecnico del CONS, arch. Stanislav Patchamanov, come riportata nella 

corrispondenza ricevuta del 12 c.m. A seguito di un secondo confronto il 14 c.m., sono stati chiesti 

altri chiarimenti all’RSPP e stante il riscontro ricevuto, come da nota posta agli atti, sollecita il 

Comitato Esecutivo ad accettare il testo con le modifiche proposte dalla BARCHEMICALS S.r.l. e 

di chiedere formali rassicurazioni alla medesima, circa la non ipotizzabilità dell’evento consistente 

nel rilascio accidentale di prodotti confezionati e dell’incendio durante le operazioni di scarico.  

Il Relatore conclude il riferimento assicurando che non appena si perverrà a un 

testo concordato fra le parti, il documento sarà inviato alla U.O.S. Sicurezza sui luoghi di lavoro, 

per il completamento del fascicolo già trasmesso il 17 maggio scorso. 

Il Comitato Esecutivo sentita la relazione del Responsabile CONS, approva il 

testo definitivo sottoposto nella seduta da inviare alla BARCHEMICALS S.r.l. [del. 13] 

Il Responsabile passa poi a riferire sull’esito delle trattative per la ripartizione 

degli spazi acqua nel Multieventi per la prossima stagione condotte con l’obiettivo di rispondere 

alle esigenze del CONS, Federazione Nuoto (FSN) e Federazione Attività Subacquee (FSAS). Nel 

ripercorrere i vari passaggi, illustra le proposte e controproposte delle Federazioni e riferisce 

sull’impossibilità di addivenire ad un piano vasca condiviso, in quanto ambo le Federazioni 

necessitano di una corsia a bordo vasca, preferenza in contrapposizione con la  proposta iniziale del 

CONS che, ampliando a tre le corsie del tempo libero, intendeva riservare un bordo vasca ai non 

tesserati per fornire un miglior servizio alla libera utenza. 

Il Relatore termina dichiarando di non aver affrontato la questione economica, 

come da mandato ricevuto, essendo già note le posizioni delle parti (vedi nota FSN del 18 luglio 

scorso) e rinviando all’Esecutivo, in questa seduta, la prerogativa di definire l’aspetto finanziario. 

Il Presidente dopo una ampia esposizione in merito alle richieste, sia economiche, 

sia di spazi acqua, si rammarica della scarsa flessibilità delle parti nell’accogliere le condizioni 

avanzate e soprattutto l’indisponibilità a comprendere il gravame degli impianti natatori e l’impatto 

dei costi sul Bilancio dell’Ente, rispetto a tutte le altre discipline.  

Dopo una ampia esposizione sulle proposte avanzate dalle parti, s’invita il 

membro Marco Giancarlo Rossini quale Presidente FSN a lasciare la seduta al fine di deliberare. 

Il Comitato Esecutivo vista l’impossibilità di giungere a un accordo consensuale, 

date le posizioni inconciliabili, modifica in parte il piano originario CONS sottoposto in fase di 

trattativa, destinando una corsia a bordo vasca a ciascuna Federazione, ma procede all’avvio della 

fase sperimentale destinando una terza corsia aggiuntiva al tempo libero. In sintesi, delibera di 

assegnare quattro corsie alla FSN, e due corsie alla FSAS, aggiungendo a quest’ultima una terza 

corsia limitatamente a tre ore al giorno, in una fascia oraria fissa da stabilirsi con il Responsabile 

della Piscina e riserva corsie al tempo libero, anche nella fascia pomeridiana, favorendo dunque le 

condizioni di miglioramento del servizio che giustificano un incremento delle tariffe d’ingresso con 

l’obiettivo di offrire un servizio più ampio e adeguato ai non tesserati, dando mandato al 

RESUNIOP di avanzare una proposta in tal senso. 
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La ripartizione degli spazi acqua in concessione alle Federazioni, così stabilita per 

la prossima stagione 2024/2025 partirà dal 16 settembre 2024 e fino a tutto il 15 giugno 2025. 

Per quanto riguarda la parte economica, il Comitato Esecutivo riconoscendo i 

disagi e la diminuzione degli incassi, a seguito dell’incidente del 29 novembre 2022 come meglio 

esplicitato della nota della Federazione Nuoto del 1° febbraio 2024, stabilisce l’adeguamento dei 

canoni dovuti al CONS dalla Federazione Nuoto a partire dal 1° gennaio 2024 in ragione di € 

45.000 per gli spazi del Multieventi e di € 105.000 per la piscina dei Tavolucci.  

Riguardo alla Federazione Attività Subacquee, il Comitato Esecutivo conferma 

l’adeguamento del canone dovuto al CONS dalla FSAS per l’anno 2024, pari a € 3.500, come da 

delibera n. 17 del 13 dicembre 2023. 

Tali importi saranno da liquidarsi entro il 31 dicembre 2024 per l’anno in corso e 

gli stessi importi sono confermati e dovuti anche per il 2025, almeno fino a tutto il 30 giugno p.v. 

Riguardo invece, alle somme dovute al CONS degli anni precedenti dalla 

Federazione Nuoto, pari all’importo di € 90.000, il Comitato Esecutivo in considerazione del 

danno subito alle attività federali in occasione dell’incidente in Piscina a Borgo Maggiore, autorizza 

un parziale stralcio del pregresso per l’importo di € 20.000, mentre la somma restante pari a € 

70.000, sarà versato ratealmente al CONS, con importi e tempistiche da concordare, nel prossimo 

quadriennio ovvero a partire dal 1° gennaio 2025 e fino a tutto il 2028. 

Il membro Rossini non partecipa alla presente deliberazione.  

[del. 14] 

Il Segretario Generale informa che a seguito del formale incarico affidato 

all’avv. Gian Luigi ZANOTTI e alla dott.ssa Laura MURATORI, componenti il Comitato 

Safeguarding del CONS, lo stesso Comitato coadiuvato dalla Segreteria Generale ha avviato le 

attività di studio e di predisposizione delle procedure per avviare l’attività di segnalazione e di 

monitoraggio entro il prossimo mese di settembre. 

Comunica che a questo proposito, come previsto dal Regolamento, l’Esecutivo 

deve stabilire l’entità del compenso da riconoscere ai due componenti all’organismo indipendente 

deputato alle politiche di safeguarding. 

Il Comitato Esecutivo sentito il riferimento e non potendo appurare, al momento, 

l’entità del carico di lavoro del nuovo organismo, delibera di riconoscere in via sperimentale un 

gettone mensile pari a € 60 dal 1° settembre 2024, in analogia con quanto stabilito per il Tribunale 

Sportivo, imputando la spesa per il corrente esercizio di € 480 sul cap. 525 che sarà modificato con 

la nuova denominazione “Compensi per il tribunale sportivo e safeguarding”.  

[del. 15] 
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Il Responsabile Nicoletta Corbelli aggiorna l’Esecutivo in merito all’esito della 

propria nota Prot n. 2956 del 26 c.m. inviata all’AASLP per ricevere indicazioni circa i dubbi sulla 

predisposizione degli atti di gara della struttura in legno lamellare CONSUMSARENA. 

Riferisce di aver ricevuto solo nel pomeriggio odierno una telefonata dal tecnico 

dell’ASSLP Ing. Marco Renzi che si è reso disponibile a rispondere ai quesiti sulla lettera d’invito e 

sul capitolato speciale di appalto anticipate dall’Ufficio. Al riguardo sono state fornite varie risposte 

puntuali sugli aspetti problematici, in particolare è stato suggerito di innalzare l’importo destinato ai 

lavori in economia, suggerendo di portarlo dai € 5.000 ai € 20.000. 

Per quanto concerne gli interrogativi sulla parte procedurale, è stata confermata la 

correttezza dei codici ATECO individuati dal CONS e l’opportunità di invitare anche le imprese 

italiane non iscritte al Registro Unico di San Marino, in considerazione della specificità delle 

lavorazioni, chiedendo alle stesse di iscriversi.  

E’ stato anche riferito che l'attestazione SOA (Società Organismo di Attestazione) 

ovvero il documento che attesta le capacità tecniche e finanziarie di un'azienda per svolgere appalti 

pubblici è un requisito chiesto dalla CCIA (Camera di Commercio, Industria, Artigianato) all’atto 

dell’iscrizione per partecipare alle gare d'appalto pubbliche ed è stato ribadito l’obbligo di iscrizione 

anche per le aziende subappaltatrici. 

Udito il riferimento sul perfezionamento dell’appalto, il Comitato Esecutivo 

concorda sulla finalizzazione degli atti di gara come da chiarimenti ricevuti dall’AASLP in 

conformità con la legge vigente, ritiene necessario fissare come tempo per la realizzazione dei 

lavori non più di 150 giorni naturali consecutivi e stabilisce di elevare la somma del capitolato per i 

lavori in economia a € 20.000 come suggerito dall’AASLP.  

[del. 16] 
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Per quanto concerne il Contributo Ordinario 2024, il Presidente riferisce che in 

merito alla richiesta di chiarimenti sullo status di atleta agonista di cui al Parametro 3 oltre la metà 

delle Federazioni sportive non sono state in grado di dare un positivo riscontro, per tutta una serie di 

motivazioni e pertanto non è stato a tutt’oggi possibile verificare i dati presentati. 

Si apre il confronto in seno al Comitato Esecutivo e appurata l’impossibilità di 

poter acquisire i riscontri oggettivi e documentali richiesti nella seduta del 2 luglio, il Comitato 

Esecutivo al termine del dibattito, delibera di procedere con i calcoli in base ai dati così forniti dai 

responsabili federali e trasmessi per il corrente anno, così avveniva anche in passato.  

[del. 17] 

Il Presidente è del parere che per il futuro, si dovrà esigere dalle Federazioni, 

ulteriori e più dettagliate informazioni in merito allo status degli atleti e dei tesserati, per avvalersi 

dei dati forniti e che dovranno essere trasmesse all’Ufficio mediante supporto informatico digitale, 

o nell’impossibilità temporanea, attraverso la compilazione di moduli cartacei. 

In considerazione dell’ora tarda e considerato l’impossibilità di portare a termine 

in tempi brevi, i rimanenti argomenti inevasi dell’ordine del giorno odierno, il Presidente 

suggerisce di interrompere i lavori e di aggiornare la seduta alla prossima settimana. 

Il Comitato Esecutivo concorda e, dopo una rapida consultazione interna, fissa la 

prossima riunione in data martedì 10 settembre, non avendo certezza di trovare la disponibilità di 

presenza nella prima settimana di settembre. 

La seduta è tolta alle ore 22:45. 

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 

     - Eros Bologna – 


